

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 27 JUIN 2022**

**Par le Service des communications
et des relations publiques**

Centre intégré de santé et de services sociaux

Le mandat de la PDG Rosemonde Landry prolongé jusqu'en 2023

Le mandat de la présidente-directrice générale du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) est prolongé du 1er octobre 2022 au 31 mars 2023. Elle est en poste depuis septembre 2019 et oeuvre au CISSSLAU depuis 2015. Mme Landry a acquis son expérience notamment grâce à sa formation en soins infirmiers, mais également par ses études supérieures, dont une maîtrise en administration des affaires (MBA) et un diplôme d'études supérieures spécialisées en droit et politiques de la santé. En somme, ce sont près de 40 années qui ont forgé son expertise. « Je suis heureuse de pouvoir poursuivre le travail entrepris au cours des dernières années. C'est avec autant de coeur et d'engagement que je souhaite continuer de mener la belle et grande équipe du CISSSLAU. C'est un privilège de côtoyer autant de personnes pleines d'expertise et d'humanité », a déclaré Mme Landry. (Photo gracieuSeté - CISSSLAU) 📷



Info de la Lièvre, 29 juin 2022, p. 43

Info du Nord Tremblant, 29 juin 2022, p 29

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides

Sylvain Pomerleau nommé PDG adjoint

Le gouvernement du Québec a nommé le 22 juin Sylvain Pomerleau président-directeur général adjoint du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU). Infirmier de formation, M. Pomerleau détient également une maîtrise en gestion et développement des organisations ainsi qu'un certificat en leadership et habiletés de direction. Il oeuvre au CISSSLAU depuis 2016 et occupait jusqu'à maintenant les fonctions

de directeur général adjoint responsable des programmes de santé physique. Il a aussi assumé par le passé le rôle de directeur adjoint des soins critiques et spécialisés, de même que de directeur adjoint des services professionnels. Il compte différentes autres expériences professionnelles cumulées au fil de sa carrière, notamment au CSSS du Lac-des-Deux-Montagnes, au CSSS Ahuntsic Montréal-Nord et au CHU Sainte-Justine. « Je suis honoré d'avoir été choisi pour

cette fonction et je m'y consacrerai avec dévouement. J'ai hâte de travailler avec les équipes en place afin de poursuivre le travail du CISSSLAU. C'est à la santé et au bien-être de la population que nous veillons, et cette cause me tient énormément à coeur », a déclaré M. Pomerleau. D'une durée de quatre ans, le mandat de M. Pomerleau débute le 27 juin. (Photo gracieuseté - CISSSLAU) 



Accès, 29 juin 2022, p. 8

Le Nord, 29 juin 2022, p. 5

UNE ŒUVRE COMMÉMORATIVE

POUR NE JAMAIS OUBLIER LES PERSONNES DÉCÉDÉES ET LES TRAVAILLEURS ESSENTIELS

France Poirier - Une œuvre commémorative a été dévoilée par le CISSS des Laurentides, le 21 juin dernier. Celle-ci rend hommage aux personnes décédées de la COVID-19 ainsi qu'aux travailleurs essentiels. C'est au cimetière naturel Les sentiers à Prévost que les gens pourront la découvrir et s'y recueillir.

C'est une initiative du CISSS qui a mené à ce projet. Sa réalisation est le fruit de précieuses collaborations. Outre la générosité de l'artiste, l'emplacement et les assises pour l'installation de l'œuvre ont généreusement été offerts par M. John Tittel, propriétaire du cimetière naturel Les Sentiers. *La Promesse de l'arbre* réalisée par Marie-Ève G. Rabbath, une artiste des Laurentides, a été offerte généreusement par celle-ci. Elle a fait don de son temps pour la réalisation de l'œuvre.

« C'est une fierté pour le CISSS des Laurentides d'être partenaire d'un aussi beau projet. Nous ne soulignerons jamais assez la contribution des travailleurs essentiels au cours de la pandémie et honorons avec cœur la mémoire de ceux qui nous ont quittés. Merci à Mme G. Rabbath et M. Tittel de s'être investis dans ce projet avec autant de dévouement », a déclaré Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint du CISSS des Laurentides.



Du CISSS des Laurentides, Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint et Patrick Brassard, directeur du programme Soutien à l'autonomie des personnes âgées - Soutien à domicile; Marie-Ève G. Rabbath, artiste; Hugo Paquette, attaché politique de la ministre Nadine Girault et John Tittel, propriétaire du cimetière naturel Les Sentiers.

■ AU SUJET DE L'ARTISTE

Marie-Ève G. Rabbath, originaire des Laurentides, a exposé dans différents endroits dans le monde, notamment en Asie et en Europe. Elle explique l'origine de son œuvre.

« *La promesse de l'arbre veut rendre hommage. Elle se définit par deux monolithes faits d'aluminium taillé au laser. Sur le premier, on y retrouve deux samaras qui symbolisent la propagation de la vie. Un érable siège sur le second et rappelle que la semence porte en elle un grand*

potentiel. Finalement, l'utilisation des couleurs, le vert et le rouge, évoque le cycle des saisons. »

■ COMME UN POÈME

Sur chaque côté des monolithes, on retrouve des phrases méticuleusement choisies par des travailleurs du CISSS et des membres de la communauté :

Pour me rappeler de toi et de ce que nous avons été.

Hommage à ces personnes disparues qui

continuent de vivre à travers nous. Unis par la force, l'entraide et la résilience, maintenant et pour toujours. À ce que nous avons bâti, appris, et à ce que nous sommes devenus. Ton souvenir vivant me donne la force d'avancer aujourd'hui pour toujours. Pour que tous les papillons puissent se déposer ici. En mémoire de ceux partis en lumière, restons proches dans l'adversité. Se souvenir c'est garder vivant.

QUELQUES CHIFFRES DANS LES LAURENTIDES

4800 personnes hospitalisées

750 000 personnes dépistées

88 000 personnes vues en clinique d'évaluation

1 419 829 doses de vaccin administrées

Afin d'admirer l'œuvre, la population des Laurentides peut se rendre au cimetière naturel Les Sentiers au 2480, boulevard du Curé-Labelle à Prévost.

Accès, 29 juin 2022, p. 16

Le Nord, 29 juin 2022, p. 16

Cégep de Saint-Jérôme

Deux nouveaux programmes en santé

Marie-Catherine Goudreau – Deux nouveaux programmes techniques seront maintenant offerts au Cégep de Saint-Jérôme. Près d'une cinquantaine d'étudiants pourront poursuivre leurs études dans un de ces domaines dès l'automne 2024.

Le programme d'inhalothérapie sera offert à Saint-Jérôme, alors que le programme de physiothérapie sera offert au Centre collégial de Mont-Tremblant.

« On a remarqué que beaucoup d'étudiants d'ici quittaient pour aller étudier dans des programmes en santé à Montréal et ne revenaient pas dans la région », explique Patricia Tremblay, directrice des études au Cégep.

Répondre aux besoins de la région

Le CISSS des Laurentides témoignait du manque d'inhalothérapeutes dans ses établissements, le programme permettra donc de répondre aux besoins de main-d'œuvre.

Par ailleurs, le Cégep a choisi la ville de Mont-Tremblant pour établir le programme de physiothérapeute. C'est dans le but de « soutenir les visées de la Ville et de la MRC pour accueillir des compétitions sportives internationales », souligne Mme Tremblay. De plus, il n'y a pas d'offre pour ce programme ailleurs dans les régions des Laurentides et de Lanaudière.



Le Cégep de Saint-Jérôme.



Le Cégep souhaite travailler avec le CISSS des Laurentides, notamment pour les locaux du programme de physiothérapie.

« On travaille avec le CISSS pour aménager la formation dans leurs établissements. Également, on aimerait travailler le volet à domicile du programme de physiothérapie, comme avec nos autres programmes de santé. On est en train de réfléchir à ce projet », ajoute la directrice des études.

Bonifier l'offre en santé

Ces nouvelles offres s'ajoutent à celles déjà proposées dans les trois campus du cégep. L'établissement offre aussi des formations techniques en Technologie d'analyses biomédicales, en Soins infirmiers, en Soins préhospitaliers d'urgence, en Sciences de la nature, ainsi que l'attestation d'études collégiales (AEC) en Retraitement des dispositifs médicaux. « L'équipe de la grande famille du Cégep de Saint-Jérôme travaille sans relâche

dans l'intérêt de notre communauté étudiante. L'ajout de ces deux programmes techniques améliore de façon concrète notre offre de formation dans le domaine de la santé. De plus, elle vient répondre aux besoins criants de notre région. Nous avons très hâte de poursuivre notre mission éducative avec ces futurs professionnels de la santé en collaboration avec nos précieux partenaires du milieu », a souligné Nadine Le Gal, directrice générale du Cégep de Saint-Jérôme.



4 PDG adjoint du CISSS des Laurentides **Nomination de M. Sylvain Pomerleau**

André Poirier, président du conseil d'administration du CISSS des Laurentides, est fier d'annoncer la nomination, par le gouvernement du Québec, de Sylvain Pomerleau à titre de président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides. Infirmier de formation, il détient également une maîtrise en gestion et développement des organisations ainsi qu'un certificat en leadership et habiletés de direction. Il oeuvre au CISSS des Laurentides depuis 2016. Il occupait jusqu'à maintenant les fonctions de directeur général adjoint responsable des programmes de santé physique.

EN MÉMOIRE DES VICTIMES
DE LA PANDÉMIE ET DES TRAVAILLEURS

LA PROMESSE DE L'ARBRE...



Pour le dévoilement de l'œuvre, on retrouve, de gauche à droite, Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, Patrick Brassard, directeur du programme Soutien à l'autonomie des personnes âgées - Soutien à domicile au CISSS des Laurentides, Marie-Eve G. Rabbath, artiste, Hugo Paquette, attaché politique de la ministre Nadine Girault et John Tittel, propriétaire du cimetière naturel Les Sentiers.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a dévoilé, la semaine dernière, une œuvre commémorative en mémoire des victimes de la pandémie de COVID-19 ainsi qu'en l'honneur de tous les travailleurs essentiels qui ont œuvré au cours de cette période difficile.

L'œuvre s'intitule *La promesse de l'arbre...* et est une création d'une artiste originaire des Laurentides, Marie-Eve G. Rabbath.

L'œuvre est accessible à tous les citoyens de la région, étant installée au cœur du cimetière naturel Les Sentiers, à Prévost.

PRÉCIEUSES COLLABORATIONS

Émanant d'une initiative du CISSS des Laurentides, la réalisation de ce projet commémoratif est le fruit de précieuses collaborations.

Tout d'abord, l'œuvre d'art a été généreusement offerte par l'artiste, Mme G. Rabbath, qui a fait don de son temps pour la création de cette sculpture.

De plus, l'emplacement de l'œuvre a généreusement été offert par John Tittel, propriétaire du cimetière naturel Les Sentiers.

La Direction du CISSS des Laurentides tient à souligner leurs importantes

contributions à ce projet et les remercier chaleureusement.

MESSAGES D'ESPOIR

Soulignons aussi l'apport des employés du CISSS des Laurentides ainsi que des membres de la communauté, qui ont choisi les huit messages d'espoir qui sont taillés au laser sur l'œuvre, et ce, dans le cadre d'une consultation citoyenne. L'œuvre se veut ainsi un symbole d'espoir, rappelant la résilience et le courage dont la communauté a fait preuve au cours des dernières années.

« C'est une fierté pour le CISSS des Laurentides d'être partenaire d'un aussi beau projet. Nous ne soulignerons jamais assez la contribution des travailleurs essentiels au cours de la pandémie et honorerons avec cœur la mémoire de ceux qui nous ont quittés. Merci à Mme G. Rabbath et M. Tittel de s'être investis dans ce projet avec autant de dévouement », a déclaré Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, au moment du dévoilement de l'œuvre d'art.

Afin d'admirer l'œuvre, la population des Laurentides est dès maintenant invitée à se rendre au cimetière naturel Les Sentiers au 2480 boulevard du Curé-Labelle à Prévost.

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Nomination de M. Sylvain Pomerleau à titre de président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides

<https://nouvelleslaurentides.ca/nomination-de-m-sylvain-pomerleau-a-titre-de-president-directeur-general-adjoint-du-ciiss-des-laurentides/>

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

M. Sylvain Pomerleau devient le président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/466195/m-sylvain-pomerleau-devient-le-president-directeur-general-adjoint-du-ciiss-des-laurentides>

Accès Rive Nord, site Internet

Nomination de M. Sylvain Pomerleau à titre de président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides

<https://accesrivenord.com/actualites/nomination-de-m-sylvain-pomerleau-a-titre-de-president-directeur-general-adjoint-du-ciiss-des-laurentides/>

Le CISSS des Laurentides dévoile l'œuvre d'art commémorative La Promesse de l'arbre... signée Marie-Eve G. Rabbath

<https://accesrivenord.com/actualites/le-ciiss-des-laurentides-devoile-loeuvre-dart-commemorative-la-promesse-de-larbre-signee-marie-eve-g-rabbath/>

Le CISSS des Laurentides demande à la population d'éviter l'urgence de Saint-Eustache en cas de problèmes de santé non urgents

<https://accesrivenord.com/actualites/le-ciiss-des-laurentides-demande-a-la-population-deviter-lurgence-de-saint-eustache-en-cas-de-problemes-de-sante-non-urgents/>

VOLUME 47 - NUMÉRO 25 - 29 JUIN 2022 - 32 PAGES - 54 281 EXEMPLAIRES



VOTRE JOURNAL INDÉPENDANT D'ICI UNE DIVISION DU GROUPEJCL

PAGE ACTUALITÉ D'ICI



DPJ LAURENTIDES
UNE HAUSSE DES
SIGNALEMENTS

03

HAUSSE DES SIGNALEMENTS À LA DPJ

« ON DOIT DÉMONTRER QUE LES ENFANTS SONT NOTRE PRIORITÉ »

— MYRIAM BRIAND

 Mychel Lapointe
redaction@groupejcl.ca

« **A**u Québec, tous les enfants devraient naître égaux et bénéficier des mêmes chances de se développer.

Cette année encore, nous avons assister à une hausse de signalements. Chaque jour, de plus en plus d'enfants et d'adolescents présentent des signes de troubles anxieux et des difficultés d'adaptation majeures. Ils sont en détresse » déplore la directrice de la Protection de la jeunesse (DPJ) des Laurentides, Myriam Briand.

Dans les faits, à la DPJ des Laurentides, on aura traité en 2021-2022 un total de 13 078 signalements comparativement à 11 440 l'année précédente pour une hausse de 12,5 %.

Sur le plan provincial, on parle de 132 632 signalements reçus, comparativement à 117 904 l'an dernier, ce qui représente une hausse de 11,1 %.

Du nombre de signalements reçus dans les Laurentides, 4 671 ont été retenus.

À l'échelle du Québec, on parle de 43 688 signalements retenus, en baisse de 2,3% comparativement à l'an dernier.

Le taux de rétention des signalements dans les Laurentides est passé de 37,9 % à 36,7 %.

Au Québec, le taux de rétention des signalements se chiffre à 33%. L'an dernier, il était de 37,9 %.

Dans la région, les signalements proviennent majoritairement des employés d'organismes publics (34,5 %), suivi du milieu scolaire (24,3 %).

Le principal milieu de vie des enfants pris en charge par le DPJ est toujours le

milieu familial (60,1 %).

Retenons de ce portrait que c'est dans le sud de la région et notamment, nous dit Mme Briand, à Saint-Jérôme et les environs qu'on retrouve la majorité des cas répertoriés.

DAVANTAGE À L'ÉCOUTE

Devant un tel constat, Myriam Briand insiste pour qu'on soit davantage à l'écoute des enfants et des adolescents.

« (Il faut) se rendre disponible pour eux, les observer lorsque nous sommes avec eux. Ils communiquent avec des mots, des silences et des attitudes. Certains adolescents communiquent en commettant des actes violents » énonce-t-elle.

« Il faut donner la parole aux enfants et aux adolescents. Les écouter et les mettre à l'avant-plan. Notre défi est de leur fournir des services spécialisés dont ils ont besoin et en temps opportun. En tant que DPJ, nous voulons être la voix des jeunes. On doit démontrer que les enfants sont notre priorité. Ils sont forts et résilients, ils nous l'ont démontré pendant la pandémie. Donnons-leur toute notre attention et soyons bienveillants à leur égard. Ils ont tellement de choses à nous dire. Écoutons-les ».

PÉNURIE

Malgré toute la bonne volonté pour en faire davantage, la directrice Briand et les gestionnaires du CISSS des Laurentides se butent à un écueil majeur : la pénurie de personnel.

Si bien qu'on doit, aujourd'hui, faire du recrutement de personnel une priorité, alors que, dit Myriam Briand, « avant, c'était valorisant de travailler en protection de la jeunesse ».



« Au Québec, tous les enfants devraient naître égaux et bénéficier des mêmes chances de se développer » considère Myriam Briand.

Nord Info, 29 juin 2022, p. 4

L'Éveil, 29 jui 2022, p. 4

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec

CIME, site Internet

Modernisation de l'Hôpital régional de St-Jérôme - Le projet sera réalisé en plusieurs phases

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/494446/le-projet-sera-realise-en-plusieurs-phases>

Hôpital régional de Saint-Jérôme - Autre report pour le nouveau pavillon en santé mentale

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/494216/autre-report-pour-le-nouveau-pavillon-en-sante-mentale>

Policiers appelés à une RPA de Boisbriand en raison d'une panne de climatisation

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/faits-divers/493937/policiers-appeles-a-une-rpa-de-boisbriand-en-raison-d-une-panne-de-climatisation>

CFLO, site Internet

La liste d'attente pour un médecin de famille s'allonge dans Antoine-Labelle

<https://www.cflo.ca/la-liste-dattente-pour-un-medecin-de-famille-sallonge-dans-antoine-labelle/>